

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan dari pembahasan dan hasil penelitian yang telah digambarkan oleh penulis di bab empat, maka dapat disimpulkan :

1. Analisis terhadap keharmonisan rumah tangga berdasarkan tingkat pendidikan formal di Desa Mondo Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri di temukan bahwa adanya Keharmonisan Rumah Tangga, Dimana dengan pendidikan formal dapat menumbuhkan sikap beragama yang baik, kedewasaan dan pengalaman dalam memimpin sebuah rumah tangga, pendidikan formal dapat menumbuhkan sikap sopan santun terhadap orang lain terutama pasangan dan penyelesaian permasalahan dengan musyawarah, sehingga permasalahan yang ada dalam rumah tangga dapat di musyawarahkan dengan gaya komunikasi yang baik tanpa adanya rasa tersinggung dan rasa ketidakadilan dalam rumah tangga mereka sehingga keharmonisan dalam rumah tangga dapat terwujud.
2. Analisis terhadap keharmonisan rumah tangga berdasarkan tingkat pendidikan informal di Desa Mondo Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri di temukan bahwa adanya keharmonisan rumah tangga, yaitu saling membantu, saling terbuka, komunikasi, bertanggung jawab terhadap pekerjaan rumah, melakukan aktivitas dengan anggota keluarga, perhatian dan menyelesaikan masalah dengan baik. Disetiap keluarga pasti ada kesalah pahaman dan kurangnya komunikasi antara suami dan istri yang

3. mengakibatkan suami istri sering bertengkar. Tetapi mampu diatasi anatar anggota keluarga. Dengan demikian menjadi jelas bahwa Keharmonisan rumah tangga berdasarkan tingkat pendidikan di Desa Mondo Kecamatan Mojo, baik itu pasangan suami istri yang memiliki pendidikan formal maupun informal dikatakan harmonis hanya saja dalam segi pendekatan terhadap anak pasangan yang memiliki pendidikan informal lebih dekat karena waktu kebersamaan lebih banyak dan ikatan keagamaan lebih kuat di bandingkan pasangan suami istri yang memiliki pendidikan formal.

## **B. Saran**

Setelah pembahasan dan penelitian skripsi ini, harapan peneliti agar skripsi ini bisa bermanfaat untuk khalayak. tidak lupa peneliti akan memberikan beberapa saran mudah-mudahan dapat dijadikan masukan kepada para pembaca, terutama bagi masyarakat Desa Mondo Kecamatan Mojo Kabupaten Kediri. Adapun beberapa saran dari peneliti adalah sebagai berikut:

1. Kepada para pasangan suami istri di desa Mondo ataupun pasangan suami istri pada umumnya untuk lebih dapat memperhatikan pendidikannya dalam upaya untuk menciptakan rumah tangga yang harmonis, karena bagaimanapun juga pendidikan mengajarkan kita sikap untuk saling menghormati antara yang muda kepada yang lebih tua, dengan komunikasi yang santun dan mengajarkan kita bagaimana menjadi seorang pemimpin yang adil, bertanggung jawab dan cinta tanah air, yang secara tidak langsung dapat kita terapkan dalam kehidupan berumah tangga.

2. Kepada para pasangan suami istri Pendidikan juga bisa mendatangkan pekerjaan yang setidaknya lebih baik untuk menunjang kebutuhan ekonomi dalam kehidupan berumah tangga yang semakin hari semakin bertambah seiring berkembangnya sebuah rumah tangga, dengan terpenuhinya kebutuhan hidup dalam rumah tangga dapat meningkatkan kerhamonisan dalam rumah tangga, karena tidak jarang pasangan suami istri bercerai karena masalah ekonomi.

